

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: NO SUBIRÁN DEUDA NI IMPUESTOS: PANCHE**

El gobernador Francisco Domínguez garantizó que, en todo su sexenio, que acaba en 2021, no habrá aumento real de los impuestos estatales no se recurrirá a endeudar las arcas, como pronosticó que sí sucederá en otras entidades. (DQ, principal)

### **N: CERO DEUDA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién, aseguró que mientras otros estados comenzaran a endeudarse, Querétaro demostrara que se puede enfrentar el desarrollo de infraestructura y la aplicación de programas sin adquirir deuda, crear o aumentar impuestos. (N, principal)

### **AM: GOBERNADOR DESCARTA ALZA DE IMPUESTOS**

El gobernador Francisco Domínguez dijo que no habrá nuevos impuestos en Querétaro, pues así fue el compromiso de su Gobierno, y la población puede tener certeza de que hasta 2021, año en que termina su administración, no habrá incremento en el costo de los servicios. (AM, principal)

### **CQRO: DESCARTA GOBERNADOR NUEVOS IMPUESTOS O AUMENTARLOS; TARIFA DE AGUA SE MANTIENE**

En lo que resta de la presente administración estatal, no habrá aumento en los impuestos ni se crearán nuevas tributaciones, aseguró en entrevista el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien afirmó que la tarifa por el servicio de agua potable se mantendrá como hasta ahora. (CQRO, principal)

### **EUQ: PRESENTAN 7 DENUNCIAS CONTRA CAJA LIBERTAD**

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto aseguró que ayer se emitieron siete denuncias adicionales vinculadas a miembros del Consejo Directivo de Caja Libertad. (EUQ, principal)

### **PA: LA 4-T ES UN FIASCO: JERÓNIMO GURROLA**

Para el dirigente estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola Grave, a pesar de sufrir a los gobiernos panistas, no estaría mal una alianza electoral entre el PRI y el PAN para que haya equilibrio, porque Andrés Manuel López Obrador es un pésimo presidente y la Cuarta Transformación ha resultado un fiasco porque ha desaparecido instituciones sociales y su lucha contra la corrupción se ha limitado a las venganzas políticas. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **INAUGURA GOBERNADOR LABORATORIO DE INGENIERÍA EN UNIVERSIDAD ARKANSAS**

En el municipio de Colón, el gobernador del estado, Francisco Domínguez, encabezó la ceremonia de inauguración del Laboratorio de Ingeniería Avanzada y Colaborativa. En su mensaje, destacó que reconoce la suma de visiones y acciones que hacen posible que el laboratorio sea una realidad. (DQ, AM, EUQ, N)

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## **CRECE 9.9% FABRICACIÓN DE EQUIPO DE TRANSPORTE EN QUERÉTARO: FDS**

Por Francisco Velázquez

Entre enero y junio de este año, la fabricación de equipo de transporte en el estado de Querétaro produjo 44.5 millones de pesos, por lo que creció 9.9 por ciento con respecto al mismo periodo, pero del 2018, dijo el gobernador Francisco Domínguez al citar datos del Inegi. (CQRO)

## **DESCARTA FDS AUMENTO DE IMPUESTOS PARA LOS PRÓXIMOS AÑOS**

Ni en el 2020 ni para el 2021 habrá aumento en los impuestos para los queretanos, aseguró el gobernador Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, además que tampoco se buscará una deuda. Así lo señaló al ser cuestionado por sobre el llamado de la secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que los estados mejoren su recaudación de impuestos, sin embargo, señaló que la entidad es de los mejores. (DQ, EUQ, CI)

## **CONAGO Y SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA SE REUNIRÁN EL PRÓXIMO LUNES**

El próximo lunes, la Conago sostendrá una reunión con Esteban Moctezuma, secretario de Educación Pública, con quien se discutirán algunos temas como la basificación de maestros y la implementación del programa “La Escuela es Nuestra”; confirmó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ)

## **DECLARA PANCHO DOMÍNGUEZ QUE NO APOYARÁ DESPENALIZACIÓN DE DROGAS EN EL PAÍS**

El gobernador de Querétaro Francisco Domínguez enfatizó que su postura es estar en contra de la despenalización de drogas en el país, además que tampoco es un tema que se esté abordando en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Así lo indicó al ser cuestionado sobre su opinión sobre los dos amparos que otorgó un juez de distrito de la Ciudad de México a la organización “México Unido contra la Delincuencia” para utilizar, transportar cocaína, excluyendo cualquier acto de comercio. (DQ, CI)

## **ORDEN Y PROGRESO**

Por Lina Santos

Destinarán más de 6 mdp en obra pública para este año, así lo anunció el gobernador Francisco Domínguez con los agremiados de la CMIC, delegación Querétaro. En este encuentro el gobernador presentó las acciones de su gobierno, destacando que las obras que se ejecutaron fueron 469 contratos, de los cuales solo 17 son foráneos, cifra que representa 3.6%. (N)

## **FDS, EL GOBERNADOR MÁS HONESTO DEL PAÍS**

Por Diego Rivera

El gobernador Francisco Domínguez se mantiene como el mandatario estatal más honesto del país, de acuerdo al ejercicio estadístico realizado por Caudae Estrategias para el periódico de circulación nacional El Herald. (N)

## **QUERÉTARO EN SEMÁFORO VERDE EN HOMICIDIOS DOLOSOS: FDS**

Por Marittza Navarro

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, aseguró que Querétaro se encuentra en semáforo verde en homicidios dolosos, reconoció que se han presentado algunas eventualidades, las cuales son atendidas por la Fiscalía del Estado. (EUQ)

**JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019**

**SUMAN YA 4 MIL 312 ESTUDIANTES DE LA UAQ BENEFICIADOS CON APOYO PARA TRANSPORTE QRO-BÚS.**  
El titular de la SEDESOQ, Tonatiuh Cervantes, informó que actualmente 4 mil 312 estudiantes de la UAQ ya son beneficiados con el Apoyo para Uso de Transporte Público QroBús. (AM, N, PA)

### **MARCHARÁ UAQ POR TRANSPORTE**

Por Alejandro Payán

El Consejo Estudiantil de la Facultad de Psicología de la UAQ convocó a una marcha el próximo viernes desde las instalaciones de la universidad hacia el IQT para entregar un pliego petitorio donde solicitan mejores condiciones de seguridad. (DQ)

### **LEGALIZAR DROGAS FOMENTARÍA DELINCUENCIA DICE TAMBORREL**

No comparto en lo más mínimo lo que están impulsando los diputados; expresó Guillermo Tamborrel, coordinador del CECA, al referirse a las declaraciones realizadas por el diputado Raúl Chávez, quien había solicitado la legalización de la marihuana, la cual, a su decir, sería con el fin de disminuir la delincuencia. (PA)

### **INICIA LA ENTREGA DE LIBROS EN ESCUELAS DEL ESTADO: BOTELLO**

Por Rubén Pacheco

Desde la presente semana se inició la entrega de libros de texto gratuito a todas las escuelas de educación básica en el estado de Querétaro, así lo informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (N)

### **PRESENTAN CONSEJO DE CLÚSTERES DE ENERGÍA**

En la UTEQ fue presentado el Consejo Nacional de Clústeres de Energía, integrado por: Nuevo León, Coahuila, Tabasco, Tamaulipas, Campeche, Veracruz, Guanajuato, Oaxaca, Chiapas, Baja California y nuestra entidad, evento en el cual también se compartieron experiencias en el desarrollo de nuestro estado. "Hoy, el tema de energía es un gran nicho de oportunidad para la inversión privada. Se convierte en un área estratégica para el estado y seguramente para el resto del país para poder captar inversión en este sector y que podamos ser muy competitivos en este rubro", explicó el subsecretario de SESDEU, José Antonio Pérez, quien encabezó esta presentación. (AM, N)

### **INSCRIBEN A 96 MIL INFANTES PARA EL CICLO ESCOLAR 2019- 2020**

La USEBEQ informa que está proceso de inscripción que concluyó para el ciclo 2019- 2020 en el estado, participaron en total 96,000 niñas y niños; de los cuales 25,213 fueron a preescolar, 34,162 a primaria y 36.625 a secundaria. (N)

### **TEC DE MONTERREY INAUGURA ZONA DE REALIDAD VIRTUAL**

Manipular el cuerpo humano, viajar al extranjero, realizar obras de arte, crear objetos tridimensionales o entablar negociaciones, son solo algunas de las actividades que un alumno puede realizar dentro de un salón por medio del uso de la tecnología en el Tecnológico de Monterrey. (DQ, AM)

### **DETIENEN A ASESINO DE JOVEN MUJER**

En menos de 12 horas se esclarece homicidio de mujer localizada en colonia Real de España capturando a un hombre, posible partícipe de cometer el ilícito. la Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos contra la Vida de Mujeres, esclareció la muerte de una mujer, cuyo cuerpo fue encontrado este miércoles en el municipio de Querétaro. (DQ, N)

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## **EL EDIFICIO DE LA SEJUVE ESTARÁ LISTO EN OCTUBRE**

Por Diego Rivera

La SEJUVE construye su nuevo edificio con una inversión de 44 mdp de recursos estatal y pretenden mudarse a este espacio en octubre próximo, aseguró Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CONGRESO AUTORIZA VENDER PREDIOS PARA COMPRAR EQUIPO DE SEGURIDAD**

Fue aprobado por la Comisión de Planeación y Presupuesto la enajenación de dos predios cuya propiedad es del estado de Querétaro para que con su venta se adquiriera equipamiento en materia de seguridad, así lo informó el presidente de este órgano legislativo Gerardo Ángeles Herrera. (Q)

### **DESTINAN TERRENO A LA GUARDIA NACIONAL**

La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local autorizó la desincorporación de un inmueble de 10 metros cuadrados de superficie en el municipio de SJR, el cual será a favor de la Federación para establecer una sede de la Guardia Nacional. Asimismo, se desincorporaron dos predios más, uno en el municipio de El Marqués y otro en la capital del estado, los cuales se entregarán a la SSC para realizar un proyecto de equipamiento, comentó el presidente de la Comisión, Luis Gerardo Ángeles Herrera. (DQ, ESSJR, AM, EUQ, PA, CQRO)

### **RUIZ OLAES PIDE RESTITUIR A 128 MAESTROS CESADOS EN LA ENTIDAD**

El diputado Mauricio Ruiz hizo un llamado a la SEDEQ para que reincorpore a sus actividades a lo más de 100 maestros de educación básica y 28 de educación media superior que fueron separados por no realizar las evaluaciones que marcaba la anterior Reforma Educativa, pues Querétaro es el estado donde hay un mayor número de profesores cesados y no se les ha reincorporado aún, a pesar que el Gobierno federal ya acordó pagar los salarios caídos de los docentes. (AM)

### **CHOCAN MORENA Y PAN POR LA MEDIDA**

Por Zulema López

Mientras que el coordinador de Morena en la 59 legislatura local, Mauricio Ruiz Olaes, aplaudió la recomendación de la DDHQ contra la diputada Elsa Méndez, el coordinador del PAN, Miguel Ángel Torres Olgún, sostuvo que será la autoridad la que determine si incurrió en alguna falta. (EUQ)

### **ELSA MÉNDEZ RECHAZARÁ RECOMENDACIÓN DE DDHQ Y NO MODIFICARÁ SU DISCURSO**

La diputada local Elsa Méndez afirmó que rechazará la recomendación por discriminación hacia la comunidad LGBTI+ que emitió en su contra la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro, reiteró que llegará hasta las últimas consecuencias y no modificará su discurso, pues “defender una postura no significa discriminar a nadie”. Durante una entrevista que dio a un medio de comunicación, la legisladora panista dijo que recibió la notificación ayer y la turnó a su abogado Julio Aldape para que la revise y decida en qué sentido dar respuesta. (DQ, N, EUQ, CQRO)

### **PRI REQUIERE REFLECTORES, COINCIDEN**

Lamentable que el dirigente del PRI en el estado, Juan José Ruiz Rodríguez se quiera aprovechar de muchos años de lucha de mujeres, comentó el coordinador parlamentario del PAN en la LIX Legislatura, Miguel Ángel Torres

**JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019**

Olguín, quien agregó que en todo caso el tema de endurecer las penas a feminicidas lo tienen que retomar los funcionarios federales. (DQ, N)

## **MEDIÁTICA, PROPUESTA DE PENA DE MUERTE A FEMINICIDAS: LEGISLADORES**

Diputados del Congreso de Querétaro calificaron como mediática la propuesta de pena de muerte contra feminicidas que planteó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan José Ruiz. (EUQ, CQRO)

## **PAN DESCARTA JUICIO POLÍTICO; MORENA EXIGE RESPONSABILIDAD**

Por Anaíd Mendoza

La diputada Elsa Méndez está obligada a contestar a la recomendación de la DDHQ emitió a su nombre, indicó el coordinador del grupo parlamentario del PAN en la LIX legislatura, Miguel Ángel Torres Olguín, quien negó que el tema podría elevarse a un juicio político que derive de una destitución de la presidenta Roxana Ávalos, como lo denunció la propia legisladora panista. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **ABANDONAN CUERPO DE MUJER EN BALDÍO DE LA COLONIA REAL ESPAÑA**

Fue encontrado el cuerpo de una persona del sexo femenino en un predio baldío ubicado en la colonia Real España en San José El Alto. El cuerpo fue encontrado por pobladores de aquel lugar quienes dieron parte a las autoridades policiacas municipales. Al arribar al lugar los elementos policiacos se pudieron percatarse del hallazgo del cuerpo de la mujer quien presentaba huellas de sangre en el rostro. (N, PA)

### **TREN LE PASA ENCIMA A MUJER MIGRANTE Y PIERDE UNA PIERNA EN EL MARQUÉS**

Una joven mujer de origen hondureño fue arrollada por el tren y sufrió la amputación de una de sus piernas, esto en las inmediaciones de la colonia Santa Cruz, perteneciente al municipio de El Marqués. (DQ, N, ADN)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO Y USEBEQ FIRMARON CONVENIO DE COLABORACIÓN.**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, firmó un convenio de colaboración entre el Municipio de Querétaro y la USEBEQ, para que en el marco del programa “Querétaro por la Paz”, se lleven a las escuelas estrategias de promoción de la tolerancia y diálogo para la solución de conflictos y fortalecer el tejido social. (DQ, N, AM, CQRO)

### **CON APOYOS MUNICIPALES LAS MUJERES HACEN LA DIFERENCIA**

A fin de escucharlas e informarles de los programas de apoyo con que pueden contar para impulsar el liderazgo en la sociedad, el alcalde Luis Bernardo Nava, acompañado de su esposa y presidenta del DIF Municipal, Arahí Domínguez, se reunió con Mujeres Emprendedoras de Redes de Mercado. (DQ, N, AM, EUQ)

### **ARTISTAS QUERETANOS TAMBIÉN PARTICIPARÁN EN “EL TEPE”**

La secretaria de Cultura del municipio de Querétaro, Andrea Avendaño, informó que llegó una propuesta al municipio para que un grupo de artistas queretanos -originarios del Barrio de El Tepetate- puedan intervenir con su arte en el mercado. (CQRO, N)

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## **CARTEL DE LUJO EN JURIQUILLA**

Los empresarios Juan Arturo Torreslanda García y Juan Arturo Torres Landa Urquiza acompañados por el representante de la Secretaría de Turismo del Municipio de Querétaro el Lic. Pedro Ángel Luján, los matadores Ricardo Vielma Gerente Operativo de la plaza, el matador Sergio Flores, el Lic. Juan Almaraz y Francisco Olvera han compartido la mesa de honor para dar a conocer los pormenores de los próximos grandes eventos en Provincia Juriquilla. (PA)

## **DEMANDAN HABITANTES DE COLINAS DEL CIMATARIO MÁS SEGURIDAD EN LA ZONA**

Ante los hechos de inseguridad que se han registrado en los últimos días en Colinas del Cimatario, en el municipio de Querétaro, locatarios y habitantes de la zona solicitaron un incremento en la presencia policial para reducir los índices delictivos. (CQRO)

## **REGULARÁN LATERALES DE LA 57 Y 5 DE FEBRERO PARA EL TRÁNSITO PESADO**

En la próxima sesión de cabildo del Ayuntamiento capitalino, se tiene considerado someter a votación el Reglamento de Movilidad y Tránsito del Municipio de Querétaro, en el que ya se incluirá la regulación del transporte de carga pesada, aunque solo por las laterales de las vías federales que atraviesan la ciudad, informó Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno municipal. (DQ, AM, EUQ)

## **AVALAN PROPUESTA DE BOTÓN DE PÁNICO**

El Municipio de Querétaro colaborará de manera activa con las propuestas que establezca el Gobierno del Estado para prevención y seguridad de las mujeres, afirmó el secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas. (DQ)

## **INICIAN MULTAS POR SACAR BASURA FUERA DE HORARIO**

El proceso para imponer multas económicas a las personas que sean detectadas sacando basura fuera del horario establecido ya inició, asegura Alejandra Haro, secretaria de SPMQ. (DQ, EUQ)

## **ANTORCHA GESTIONA OBRA PARA CHICHIMEQUILLAS**

Resultado de la lucha que ha venido encabezando los antorchistas, en el municipio de El Marqués que culminaron los trabajos de empedrado en la calle Felipe Ramírez en la comunidad de Chichimequillas en el municipio de El Marqués. (PA)

## **REGISTRO CIVIL ESTATAL SUPERA LA META EN PINAL DE AMOLES**

La SEGOB a través de la Dirección Estatal del Registro Civil, logró superar la meta que se había planteado previo al arranque del programa "Regulación del Estado Civil" en el municipio de Pinal de Amoles, luego de alcanzar los 3 mil 45 servicios proporcionados a los habitantes de las diferentes comunidades serranas. (N)

## **RECAUDACIÓN DEL PREDIAL CRECIÓ 18%**

Por Alejandro Payán

La recaudación del impuesto predial se ha incrementado en 18% en lo que va del primer semestre del año, lo que representa 225 mdp para las arcas municipales, informó Gustavo Leal Mata, secretario de Finanzas de Corregidora. (DQ)

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## INFORMACIÓN GENERAL

### **POBREZA, RESPONSABILIDAD COMPARTIDA**

El coordinador de los programas de desarrollo de gobierno federal Gilberto Herrera manifestó su interés de trabajar con el Gobierno del Estado para generar propuestas en las que puedan participar en conjunto para llevar proyecto social y que estén contemplado en el nuevo supuesto de la Federación. (PA)

### **DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS EMITE RECOMENDACIÓN A ELSA MÉNDEZ**

Por Mercedes Rosales

La diputada Elsa Méndez recibió una recomendación de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro, en la que se señala que violentó los derechos humanos de la comunidad LGBT+ con discursos públicos a través de sus redes sociales. La ombudsperson Roxana de Jesús Ávalos precisó que en caso de que la legisladora rechace la recomendación no puede hacer más. (DQ)

### **SI DIPUTADA SE NIEGA A CUMPLIR RECOMENDACIÓN, NO HAY FORMA DE OBLIGARLA: DDHQ**

Si la diputada Elsa Méndez Álvarez, del Partido Acción Nacional, se niega a cumplir la recomendación de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), no hay forma de obligarla, reconoció su presidenta, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez. (CQRO)

### **IGLESIA RECHAZA PENA DE MUERTE**

Por Alejandro Payán

La iglesia católica rechazó la propuesta del PRI estatal de aplicar la pena de muerte a feminicidas, pues confía en la capacidad de los delincuentes de recapacitar y poder cambiar con el arrepentimiento, por lo que quitar la vida no forma parte de la visión cristiana. (DQ)

### **CELEBRA ONG A LA DDHQ, RESOLUCIÓN ·ES UN LOGRO·**

Por Mercedes Rosales

El Frente Queretano por el derecho a la No Discriminación y el Estado Laico celebró la recomendación de la DDH hacia la diputada local del PAN Elsa Méndez Álvarez, y que concluyó que la legisladora vulneró los derechos humanos de la comunidad LGBT+. (DQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **EXPEDIENTE Q “PREVENIDOS”**

Por Adán Olvera

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció hace unos días que existe un problema de desabasto de medicamentos, pero aclaró que estaba peor antes y que ahora lo que pasa es que existe un plan de combatir la corrupción en la compra de medicamentos y que por esa razón hay escasez en el país de medicamentos y de vacunas para prevenir padecimientos, que incluso estaban presuntamente radicados. Las famosas compras consolidadas con las que el gobierno presuntamente quiere eliminar la corrupción ya trajo problemas. Y es que los medicamentos no están llegando a los lugares que se necesitan y la distribución es un problema que no permite surtir el medicamento donde más hace falta. En Querétaro, no estamos ajenos a la problemática nacional y las autoridades ya buscaron un esquema para evitar un colapso en el sistema de salud pública, que ya es complicado por muchos factores. La Secretaría de Salud en el estado, destinará 22 millones de pesos para la adquisición de

**JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019**

medicamentos, a fin de hacer frente al desabasto que se presenta a nivel nacional, en caso de que la federación no defina pronto el procedimiento relacionado con el envío a los estados. Lo que anda haciendo falta en la entidad es medicamentos para padecimientos como triple viral, sarampión, tosferina, principalmente. De hecho, esto comenzó con una inversión mensual de 5.5 millones de pesos para subsanar el desabasto de vacunas. Por increíble que parezca y además inteligente, el gobierno federal tiene las vacunas bajo resguardo, pero no hay manera de mandarlas a las entidades porque no encuentran la forma de que no exista corrupción; la salud puede esperar por una cuestión de combate a la transa, que es una labor muy loable y necesaria en estos tiempos. Por lo pronto Querétaro, toma alguna previsión ante una temporada que se avecina, donde los padecimientos son cada vez más agresivos y hay que atenderlos. DE REBOTE. La propuesta de pena de muerte a feminicidas es mediática y oportunista, dicen los contrarios a Juan José Ruiz, dirigente priista que intenta que México abandone tratados internacionales para ejecutar a los criminales de feminicidio; la propuesta seguramente se perderá en el anecdotario del país, pero abrió un pequeño debate. (DQ)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

¡Sí, otra más! Ahora fue en un predio baldío en la calle Epigmenio González, colonia Real de España, en la zona de San José el Alto, en la capital queretana, donde fue encontrado el cuerpo de una mujer sin vida, con huellas de violencia en el rostro. Por la noche, la fiscalía informó de la detención de un hombre por su posible participación en el homicidio. Elsa Méndez Álvarez, la diputada del PAN en el Congreso de Querétaro a quien la Defensoría de Derechos Humanos recomendó no emitir -en su calidad de servidora pública- expresiones discriminatorias hacia la comunidad LGBT+, aseguró que ni lanzando 20 mil alertas de género en la entidad se va a mejorar la violencia de género en el país; y recordó que es en la familia donde se puede educar y formar a una persona para que no cometa un acto de violencia “ni contra las mujeres, ni contra los niños, ni contra nadie”. Que no es tema de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) la legalización de la marihuana o de otras drogas, y tampoco se discute en el seno del organismo, dijo el presidente de este, Francisco Domínguez Servién; quien sostuvo que desde su posición personal, está en contra “del uso abierto, y más de la cocaína”. Lo que sí se abordará en la Conferencia, indicó, es la Ley Nacional de Extinción de Dominio, ya que así lo demandó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), solicitud a la que se sumaron la Coparmex, Canacintra y Canaco; a quienes les sugirió que “lo suban a su cúpula nacional”, para que llegue a los legisladores federales, los cuales tienen que ver con dicha legislación “que hoy tiene preocupados a muchísimos inversionistas”. Y a propósito de las encuestas publicadas sobre las intenciones de voto para las gubernaturas, como la de Massive Caller, donde el PAN encabeza la lista con 28.8 por ciento, Domínguez Servién pidió “que no coman prisas”, toda vez que lo que le urge al estado y al país es que “nos pongamos a trabajar”. Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador habló de nuevo en su rueda de prensa mañanera sobre Peña Colorada: “En Querétaro, también quieren convertir un área rural importante en zona de reserva, porque también ha habido mucho desorden inmobiliario, mucho crecimiento urbano anárquico por negocios entre particulares y autoridades por corrupción. Entonces, hay que ir poniendo orden”, dijo. (CQRO)

## **ASTERISCOS**

Cortesía, consumo de agua simple. En los próximos días el diputado Miguel Ángel Torres Olgún presentará una iniciativa para que los restaurantes del estado brinden como cortesía el consumo de agua simple, esta tendrá que servirse en un vaso para no generar residuos plásticos, lo que obligará a los establecimientos a contar con un sistema eficiente de purificación de agua. Paty Valle, ejemplo e inspiración para los jóvenes. Paty Valle Benítez, regidora en Corregidora y seleccionada de México para los Juegos Panamericanos Lima 2019, se considera una soñadora y asegura que no pierde la esperanza de que el Municipio de Corregidora tenga su propio equipo paralímpico que un participe en competencias internacionales. Mediante un mensaje en sus redes sociales, previó

**JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019**

a su participación en la justa continental, la nadadora expresó que “uno de mis objetivos, principales al participar en este tipo de eventos es que los jóvenes encuentren la inspiración y se den cuenta que lo imposible se puede volver posible con tan solo tener una actitud positiva y mucha fuerza de voluntad que los impulse a conseguir sus metas”. (AM)

## **BAJO RESERVA**

¿Qué pasará con el mural del Tepe? Nos comentan que la secretaria de Cultura municipal capitalina, Andrea Avendaño Macedo, platicó brevemente con los reporteros de la fuente municipal sobre el proyecto del mural que se pretende colocar en el mercado del Tepe. La funcionaria sorprendentemente dijo que no sabe cómo avanza este tema que causó polémica en redes sociales. Nos dicen que mandó la pelota a la cancha de la Secretaría de Gobierno, que encabeza Apolinar Casillas. Parecería nos dicen que doña Andrea se ya desmarcó de este importante proyecto que ella impulsó, y que incluye la participación del pintor Santiago Carbonell. Para no interpretar hechos equivocados, lo adecuado sería que Avendaño Macedo aclarará qué está pasando, pero también qué decisiones se podrían tomar con respecto a la posible realización del mural ya anunciado. Ochoa presenta su informe el 2 de septiembre. Nos dice que ya va tomando forma el calendario de los informes de gobierno. En la capital ya en días pasados se dijo que hay la propuesta para que el 10 de septiembre lo presente Luis Nava. El gobernador Francisco Domínguez lo presentará el 29 del mismo mes en la sede del Poder Legislativo. Pero también nos comentan que Alejandro Ochoa Valencia, en Colón, rendirá su primer informe de gobierno el próximo 2 de septiembre en el edificio de la Presidencia Municipal de aquella demarcación. (EUQ 2)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

ADIÓS AL ACORDEONISTA DE HAMELIN. Celso Piña, el Rebelde del Acordeón, cerró hace diez años el segundo festival de arte evolutivo –organizado por Luis René Venegas– en el Jardín Guerrero y puso a bailar a más de 10 mil queretanos con su fusión de cumbias y vallenatos. Sencillo, como la mayoría de los grandes, el artista fallecido ayer en Monterrey, su tierra, convivió con la queretanidad y hasta trepó en uno de los tranvías turísticos para conocer los sitios históricos de la ciudad. -OÍDO EN EL 1810- Vocera. Que Alejandro Moreno nombró este miércoles a Paloma Sánchez Ramos como secretaria de Comunicación Institucional del CEN del Partido Revolucionario Institucional. “Con su trabajo llevaremos la voz del PRI a todos los rincones del país” apuntó “Alito”. Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!-Contrafuego 2021. Agarró parejo el líder de Antorcha Campesina en Querétaro. Jerónimo Gurrola Grave, en la entrevista de hoy con PLAZA DE ARMAS, descalificando lo mismo al presidente López Obrador que al gobernador Francisco Domínguez. Sin embargo, dice que no estaría mal una alianza PAN-PRI, como la vislumbrada por Marcela Torres Peimbert, para darle equilibrio a los poderes. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!-Ocurrencia. Reapareció Juan José Ruiz con una propuesta de choque: pena de muerte para los feminicidas, como si no hubiera leyes en este país y tratados internacionales que la prohíben. Sí, todos repudiamos las agresiones a las mujeres, pero hasta la activista Maricruz Ocampo reprobó el oportunismo del dirigente estatal del PRI, que –dicen– no estaba muerto, andaba de parranda. ¡Ah raza! -¡FUEGO!-Amachada. Que la diputada panista Elsa Méndez no acepta la recomendación emitida por la Comisión Estatal de Derechos Humanos en contra de sus posiciones alentadoras de odio. Que las únicas recomendaciones que acepta son las de su esposo, el transportista Juan Barrios, que le paga los espectaculares. ¡Porca miseria! (PA)

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## **NADA BUENO ESPERA A LOS QUERETANOS EN 2021**

Por Jerónimo Gurrola Grave

Siete son los partidos políticos nacionales que existen en México luego de que dos perdieron su registro en la pasada elección federal, aunque sólo tres o cuatro son los que tienen una representación importante, el resto, dicho sea con mucho respeto, representan poco, se han prostituido, están a la caza de alianzas con quien les ofrezca más para no perder su registro, aunque todos, sin excepción, son partidos sin principios ni objetivos claros, actúan según las circunstancias; lo mismo son de izquierda, de centro o de derecha, ni ellos lo saben, pues los políticos buscan el poder por el poder a costa de lo que sea y no precisamente para ponerlo a favor de los ciudadanos, como dicen, sino para lo que ya todos sabemos, para su provecho personal. En Querétaro las cosas no son distintas. Hasta la elección pasada, los únicos competidores eran el PRI, el PAN, y ahora MORENA. En el pueblo, empobrecido y utilizado como siempre, ya ni siquiera dudan, se saben condenados a que les va a ir mal como siempre, que su situación no va a mejorar; aguantan porque se han acostumbrado a sufrir las consecuencias de los malos políticos, antidemocráticos y corruptos. Están condicionados mentalmente para aprovechar el periodo de campañas políticas para obtener, o una despensa o un tinaco, sabedores de que es su propio dinero aportado a través de sus impuestos, y que, pasada la elección, no hay más. Las elecciones se han convertido en una rutina, en una farsa, entran unos de uno u otro partido y los que estaban saltan a otro cargo de elección popular más jugoso. Muchos políticos han transitado por el Estado, pero, ¿En que ha mejorado el pueblo? Ciertamente, en mucho. Por su ubicación geográfica, Querétaro no es de los Estados más pobres, aunque según el INEGI, los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), hasta agosto pasado se ubica entre los de mayor desocupación a nivel nacional, con 4.6% de su Población Económicamente Activa (PEA), que representa más de 38 mil queretanos en edad de trabajar, la gran mayoría jefes de familia, sin contar que el 47.7% son empleados trabajan en la economía informal. Si a todo esto y a las atrocidades que está haciendo el llamado gobierno de la 4T, al eliminar la posibilidad de mejorar las condiciones materiales de los queretanos del campo y la ciudad a través del ramo 23, comedores comunitarios y estancias infantiles, además de la desaparición de todos los programas creados por las pasadas administraciones federales a cambio de tarjetitas sin fondos, se suma que el gobierno estatal de Francisco Domínguez Servián no actúa con responsabilidad y sensibilidad, dejando en manos de los presidentes municipales, de todos, sobre todo los emanados de su partido, el PAN, con intereses económicos y políticos particulares, nada bueno les espera en el futuro a las familias queretanas. Querétaro no es el único caso, pero con el actuar de la administración estatal y el de los alcaldes, León Enrique Bolaño, de Cadereyta, Alejandro Ochoa Valencia, de Colón, Guillermo Vega Guerrero, de San Juan del Río, Rosendo Anaya Aguilar, de Amealco y ahora también Roberto Sosa Pichardo, de Corregidora, entre otros, todo parece indicar que la intención es entregarle el poder, a la administración lopezobradora. Después de 4 años de gestiones e insistencia para que atiendan y resuelvan las necesidades más elementales de la población organizada en el Movimiento Antorchista, como regularización de asentamientos, agua potable, luz eléctrica, drenaje sanitario, pavimento de calles, etcétera, se niegan siquiera a responder por escrito, como es su obligación, las solicitudes entregadas desde el pasado mes de diciembre. Los sabios argumentos de estos señores para negar la solución a estas necesidades son: que no van a resolver peticiones de organizaciones sociales, y que son solicitudes de asentamientos irregulares. Como hasta ahora, con los partidos y candidatos que ya se promueven, nada alentador les espera a los más de 2 millones de queretanos en la elección del 2021, en que habrá cambio de gobernador, diputados y presidentes municipales, si no se deciden, junto con los demás mexicanos, a luchar de manera organizada y decidida por cambiar las cosas. (PA)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 2019

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

INFORME DE NAVA EL DÍA 10. Anuncian para el 10 de septiembre próximo la presentación del primer informe del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. Por los menos ya se conocerá la fecha. Lo que no se sabe bien a bien es de qué a va a hablar el jefe del ayuntamiento capitalino que, a decir de muchos de los ciudadanos, no ha hecho nada y, como dice su propaganda, está en la calle. Agua de la Capital ya huele mal. (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**